

Wir trauern um Genossen Paul Fröhlich

NACHRUF

des ZK der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands,
der Volkskammer, des Staatsrates, des
Ministerrates der Deutschen Demokratischen Republik,
des Nationalrates der Nationalen Front

In tiefer Trauer geben das Zentralkomitee der SED, die Volkskammer, der Staatsrat, der Ministerrat der Deutschen Demokratischen Republik und der Nationalrat der Nationalen Front bekannt, daß unser Genosse und Freund Paul Fröhlich, Mitglied des Politbüros des Zentralkomitees und Erster Sekretär der Bezirksleitung Leipzig der SED, am 19. September 1970 nach schwerer Krankheit im Alter von 57 Jahren verstorben ist. Die Arbeiterklasse, das ganze Volk der DDR ist schmerzlich betroffen vom Verlust eines seiner besten Söhnen, eines standhaften und principiell festen Kommunisten.



Kandidatenkarten für Studentinnen (1968)

Baubeginn am Bezirksjugendobjekt „Olefin I“ (April 1970)

Parteilehrjahr und
Marxistisches Kolloquium
der Karl-Marx-Universität
eröffnet (November 1965)

Mit der Gründung der Sozialistischen Einheitspartei wurde ... in einem hochentwickelten Industrieland Europas die Spaltung der Arbeiterbewegung überwunden und eine einheitliche marxistische Partei der Arbeiterklasse geschaffen. Das war ein großer Sieg des Marxismus-Leninismus und eine bedeutende Niederlage des Opportunismus. Vor allem aber war die Gründung der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands ein gewaltiger Sieg der deutschen Arbeiterklasse, der das Kriterium des Wohlstands der Klassen in Deutschland zugunsten des Volkes entscheidend veränderte.

Die Gründung der SED war die größte Voraussetzung der deutschen Arbeiterklasse für dem Erscheinen des Manifestes der Kommunistischen Partei, dem Entstehen der revolutionären Arbeiterbewegung in Deutschland und der Gründung der Kommunistischen Partei Deutschlands im Jahre 1918.

Die Gründung der SED war die Voraussetzung dafür, daß die Arbeiterklasse Bündnis mit den anderen Werkzeugen ihrer Führung eine historische Wende in Deutschland herbeiführen konnte.

Mit der SED entstand in Deutschland die Kraft, die in der Lage ist, alle gesellschaftlichen Prozesse, alles wirtschaftliche, kulturelle und politische Wirken der Menschen im Sinne des Sozialismus, des Friedens und des Humanismus zu leiten und zu lenken.

(Paul Fröhlich auf der Eröffnungsveranstaltung am 22. November 1965.)

Entscheidendes Konzil der
Karl-Marx-Universität
am 12. Februar 1969

Die 3. Hochschulreform geht vom Programm des Sozialismus aus, das bereits auf dem VI. Parteitag beschlossen wurde, und steht eine überaus wichtige Maßnahme bei der Verwirklichung der Beschlüsse des VII. Parteitags dar. Auch hier zeigt sich die Wichtigkeit der Beschlüsse der Partei, die Kommissärs ihre Politik...

In vollem Einklang mit unserer sozialistischen Verfassung, in der Wissenschaft und Forschung sowie die Anwendung ihrer Ergebnisse zu den wesentlichen Grundlagen der sozialistischen Gesellschaft gerechnet werden, betrachten wir die Durchführung der 3. Hochschulreform als eine erstrangige strategische Aufgabe bei der Entwicklung des gesellschaftlichen Gesamtsystems des Sozialismus und aller seiner Teilsysteme. Bei uns vollzieht sich die Wissenschaftsentwicklung auf der Grundlage der sozialistischen Produktionsverhältnisse, das ist bekannt. Sie dient der Wirtschaftsentwicklung unserer sozialistischen Gesellschaft. Daraus erwachsen ihr bisher unbekannte Möglichkeiten. Aber es darf auch keineswegs übersehen werden, daß in der Zeit, in der die Wissenschaft Hauptproduktivkraft ist, auch ihre Bedeutung in der Klassensozialordnung mit dem Imperialismus wächst. Denken wir an den Zusammenhang der 3. Hochschulreform mit der gesamten Wissenschafts- und Wirtschaftspolitik der DDR, wie er besonders auf dem 9. Plenum des ZK der SED herausgearbeitet wurde.

(Paul Fröhlich auf dem Konzil der Karl-Marx-Universität am 12. Februar 1969)

UZ 37/70, Seite 2